piedad de sus protervos predecesores. Renació bajo su reinado la idolatría y se desbordó por todas partes el torrente de la corrupcion.

Qué castigo sufrió Acaz?

El azote de la guerra que le declararon los Reyes de Israel y de Siria: fué destruido su ejército en tales términos, que en un solo dia vió morir á ciento veinte mil hombres de la mejor clase de sus soldados, vióse acediado en su misma corte de Jerusalen, y vió, en fin, asolado todo el reino por sus enemigos.

Se convirtió al Señor con ésto?

Léjos de convertirse y de dar oidos á las exhortaciones de un gran Profeta, se obstinó en el horrendo pecado de la idolatría, hasta que murió á los diez y seis años de reinado, sin haber obtenido su cadáver los honores del sepulcro real.

Qué Profeta era el que le exhortaba?

Isaias, notable personaje, de sangre real, y quien reinando Joatan, recibió de Dios la mision de profetizar en el reino de Judá, extendiéndose sus vaticinios á Israel, á la Siria, la Asiria, la Arabia, Egipto y otras naciones.

Qué se observa en los vaticinios de Isaias?

Que los que se refieren al Mesías y á la Iglesia Católica, son de tal manera claros y expresivos, que parecen más bien la historia de los sucesos y de los personajes, que no la prediccion de ellos.

Qué otros profetas aparecieron por aqulla época? Oseas, Amós, Abdías, Joel y Miqueas. Este último predijo no sólo la venida de Cristo Redentor, sino que tambien señaló con tantos siglos de anticipacion, el nombre de la ciudad en que nacería.

Con qué palabras anunció ésto?

Con éstas: «Y tú, Betlem Efrata, dijo, eres una ciudad pequeña, respecto de las principales de Judá, pero de tí me vendrá el que ha de ser Dominador de Israel, el que es por teda la eternidad.»

IX.

Reinado de Ezequías y de Manases.—Heroismo de Judit.

Quien fué et sucesor de Acaz?

Ezequías su hijo, el cual fué un principe virtuoso: abrió al culto el santo Templo que la impiedad de Acaz su padre había cerrado, y destruyó los altares de los ídolos.

Cómo premió el Señor la virtud de Ezequías?

Haciéndolo vencedor de los filisteos, y auxiliándole con la direccion y consejos del Profeta Isaías.

Qué suceso notable acaeció en su tiempo?

El de la extincion del reino de Israel bajo el poder de Sanaquerab, que llevó cautivas á las diez tribus cismáticas y las dispersó ent e los gentiles.

No acometió Senaquerib al reino de Judá?

Sí, y le impuso su yugo con un formidable ejército, por medio del cual se apoderó de muchas plazas fuertes, y esparció el terror en todo el reino;

pero el virtuoso Ezequías acudió al Señor que oyó sus ruegos, y le concedió sacudir el yugo.

Cómo sucedió ésto?

A tiempo que Senaquerib venía con su ejército á destruir el reino de Judá, Ezequías cayó enfermo de gravedad, complicándose así la triste situacion del reino. Pero entónces fué cuando el piadoso Rey pidió con humidad al Señor le alargase la vida, y le concediese poder vencer á sus enemigos.

De qué modo accedió el Señor?

El Señor mandó al Profeta Isaias que le dijese al Rey que dentro de tres dias se hallaría sano, que viviría quince años, y que se libraría de Sanaquerib. Esto dijo el Señor y quiso dar por prenda el suceso de un milagro.

Qué milagro fué éste?

El haber hecho que la sombra retrocediese prodigiosamente diez grados en el cuadrante ó reloj de sol de Acab.

Cómo libró el Señor á Ezequías de Senaqueril? Envió un ángel exterminador, que en el espacio de una noche quitó la vida á ciento ochenta y cinco mil soldados de Senaquerib, con lo que éste se vió obligado á emprender la fuga, sin escaparse ni así, pues fué asesinado por dos hijos suyos.

Cuánto tiempo reinó Ezequías?

Reinó veinte y nueve años y le sucedió su hijo Manases.

Cómo fué el reinado de Manases?

Fué malísimo, porque restableció la idolatria, y

Eleno de supersticion, cultivaba las artes mágicas, llegando hasta el extremo de consagrar á sus propios hijos at demonio, y de dar tormentosa muerte al santo Profeta Isaias, á quien hizo dividir con nna sierra en dos mitades.

Qué castigo le impuso el Señor?

El haber sido vencido por los asirios, de suerte que atado de grillos y cadenas fué conducido á Babilonia, donde se le sepultó en estrecha prision.

Aprovechó el castigo para convertirse á Dios? Sí, arrepentido de sus faltas, se convirtió de vé ras, por lo cual restablecido en el trono, reparó los escándalos pasados con una vida de expiacion y de justicia.

Cuánto tiempo reinó en esta su nueva época?

Treinta y tres años, empleados en buenas obras, persiguiendo la idolatría y fomentando el verdadero culto del Señor.

Qué otro suceso notable acaeció en su tiempo?

El de la prodigiosa libertad del reino de Judá por medio de Judit, que mató por su mane al caudillo de un ejército que invadía al pueblo de Dios. Qué caudillo y qué ejército eran aquellos?

El caudillo era Holofernes, y el ejército que encabezaba era el de Nabucodonosor I, Rey de los asirios, con el cual tenía sitiada á Betulia, ciudad de la Judea.

Qué otras circunstancias agravaban la situacion de Betulia?

La desproporcion que había entre el ejército sitiado v el de los sitiadores, que eran muchísimos en número, y el haber cortado éstos todos los conductos del agua, de suerte que los habitantes llegaron á verse obligados á tomar la determinacion de entregarse.

Quién era Judit?

Era una jóven viuda, rica y hermosa, que vivía en el recogimiento de la oracion, á la cual escogió el Señor para infundirle el esfuerzo necesario y la extraordinaria mision de libertar á su paeblo.

Qué hizo, pues, ella?

Sabiendo que la ciudad estaba determinada a rendirse, pidió se suspendiera la resolucion entretanto ejecutaba un arbitrio que había meditado, pidiendo á la vez á todos sus concindadanos el auxilio de sus oraciones y de sus ayunos.

Cómo ejecutó Judit su designio?

Despues de haber orado fervorosamente, quitóse el luto que llevaba por su vindez, se vistió de sus mejores trajes y se dirigió á las afueras de la ciudad hácia la tienda de Holofernes.

Este qué hizo?

Subyugado á la presencia y á las palabras de la hebrea, prestóse á cuanto pidió, mandande á sus subordinados que ella fuese respetada, y añadiendo que le era permitido entrar y salir por el campamento cuantas veces quisiere.

Que más sucedió?

En la noche del cuarto dia, Holofernes quiso que Judit le acompañase en un banquete, y habiendo de bebido con tanto exceso, se quedó profundamente dormido. Entónces ella aprovechándose de la ecasion, se armó con el alfanje del mismo caudille, y de un golpe le cortó la cabeza.

Qué hizo Judit de la cabeza?

Guardóla en un saco, que le hizo cargar á una criada que le acompañaba y volviese á la ciudad con ella.

Qué resultó después?

Cuando fué de dia y los asirios vieron el extraordinario movimiento que había en Betulia, como intentando los sitiados salir á combate, corrieron á llamar á su jefe; pero encontraron á éste degollado en su lecho, á la vez que los hebreos levantaban en alto sobre los muros de la ciudad la cabeza del mismo.

Qué fué entônces del ejército asirio?

Desvandóse en la mayor confusion, miéntras que el ejército de Judá pasó á cuchillo á innumerables de los que cayeron en sus manos, y el nombre de Judit fué aclamado como el de la inmortal libertadora del pueblo de Dios.

Cuánto tiempo reinó por junto Manases?

Reuniendo las dos épocas de su gobierno reinó el largo espacio de cincuenta y cinco años.

X.

Los otros Reyes de Judá hasta el cautiverio de Babilonia.

Quién le succdió á Manases? Su hijo Ammon que imitó á su padre en la impiedad, pero no en el reparo y penitencia que hizo de ella.

Cuál fué el castigo de Ammon?

Haber sido muerto en una conjuracion que se levantó contra él en el segundo año de su reinado.

Quién le sucedió?

Josías, el cual fué príncipe bueno y prudente: destruyó el culto de los falsos dioses y reparó el santo Templo de Jerusalen, en que descubrió el libro de la ley, cuya observancia procuró con el debido celo no sólo en la Judea, sino tambien en el reino de Samaria.

Cuánto tiempo reinó Josías?

Reinó treinta y un años, habiendo muerto en una batalla que dió á Necao, Rey de Egipto, cuando éste pasaba por el reino de Judá, dirigiéndose contra los asirios.

Qué otros sucesos notables ocurrieron en el reinado de Josías?

Acaeció la ruina de Nínive, por los ejércitos de sus enemigos, como tenían anunciado los Profetas y aparecieron Jeremías y Habacuc, presagiando las próximas desgracias de Jerusalen.

Quién sucedió à Josías?

Joacaz, uno de sus hijos, el cual sólo reinó tres meses, porque el Rey de Egipto lo quitó del trone y colocó en él á un hermano del mismo Joacaz, llamado Eliaquin, á quien le mudó este nombre en el de Joaquin.

Por qué le mudó el nombre?

Para dar á entender que él era el que mandaba sobre su reino y sobre su persona.

Cuál fué el reinado de Eliaquin?

Fué el peor, porque en vez de abrir los ojos en medio de las circunstancias en que se hallaba y conducir al pueblo en los caminos de la santa ley, hizo lo contrario, no temiendo la justicia de Dios sobre su impiedad y sus desórdenes.

El pueblo cómo se conducia?

Tan mal como su Rey: todos despreciaban la voz de Dios que se hacía escuchar en las exhortaciones y amenazas que predicaban los Profetas Jeremías y Habacuc, y aquel pueblo llegó hasta el grado de pedir la muerte del primero de estos ministros del Señor, porque su voz les era la más importuna, prefiriendo escuchar á los de Satanás, que les hablaban de cosas agradables, aunque mentirosas

Qué les había dicho Jeremías?

Haciéndoles la más triste, pero fiel pintura de sus abominaciones, les exhortaba al arrepentimiento, amenazándoles con la ruina de la nacion y una cautividad de setenta años en Babilonia si no se convirtían al Señor.

Y no se convirtieron?

No se convictieron, y por tanto, la amenaza del Profeta se cumplió.